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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Залегощенский район

И ДОМ, И СКОТ — 
С ПОМОЩЬЮ НАЦПРОЕКТА
Около 20  договоров было заключе�

но в этом году на предоставление

субсидированных кредитов на раз�

витие личного подсобного хозяйства

и улучшение жилищных условий.

По словам начальника отдела сель�
ского хозяйства и продовольствия рай�
онной администрации Ю.И. Щукина,
средний размер кредита составляет 150
тыс. рублей. Чаще всего деньги берут на
покупку скота, строительство и рекон�
струкцию подсобных помещений, а так�
же на приобретение сельхозтехники. В
большинстве своем жители района бе�
рут долгосрочные кредиты на пять лет.  

Благодаря субсидиям, выделяемым
по программе "Развитие села до 2010
года", свой дом смогла купить молодая
семья Юрия Борисовича и Оксаны Вик�
торовны Здоренко, приехавшая несколь�
ко лет назад из Казахстана в село Верх�
нее Скворчье. Супруги работают в Верх�
нескворченском хозяйстве: она касси�
ром, а он — сварщиком. Теперь молодая
семья, в которой подрастает сын, с уве�
ренностью смотрит в завтрашний день.
"Мы были приятно удивлены, когда нам
представилась возможность с помощью
государства сравнительно недорого при�
обрести свой дом — просторный, с хо�
зяйственными постройками, водой и га�
зом", — говорит с радостью Оксана Вик�
торовна.    

Кромской район

УЧИТЕЛЬ ГОДА СЕБЯ 
НЕ ЖАЛЕЕТ
Завершился конкурс "Учитель го�

да�2007", в котором приняли учас�

тие лучшие педагоги района.

Школьные наставники показывали
свое мастерство в нескольких направле�
ниях: проводили самопрезентацию, мас�
тер�класс и открытый урок с детьми из
других школ. Самой лучшей в районе бы�
ла признана учитель математики Кром�
ской средней школы Надежда Ивановна
Пояркова. Второе место разделили два
педагога: учитель истории Черкасской
средней школы Марина Владимировна
Цуканова и учитель истории Коровьебо�
лотовской средней школы Марина Евге�
ньевна Кузнецова. Они были награждены
почетными грамотами районного отдела
образования и денежными премиями.
Н.И. Поярковой и М.В. Цукановой в апре�
ле предстоит показать свой профессио�
нализм на областном уровне. Надежда
Ивановна Пояркова считает, что счастье
учителя состоит в том, чтобы "каждый
день, каждый час, на каждом уроке "рас�
ходовать" себя, а взамен получать ис�
креннюю детскую любовь, их желание
верить тебе, идти за тобой".

Корсаковский район

ТЕЛОГРЕЙКИ В КЛУБЕ 
БОЛЬШЕ НЕ НУЖНЫ
Ранней весной в Нечаевский сель�

ский Дом культуры, на радость мо�

лодежи и детворе, пришел газ.

До этого от холода и неустроенности
страдали не только посетители клуба, но
и книжные фонды Нечаевской сельской
библиотеки, которая располагается в
этом здании. 

Бригады Корсаковского газового
участка и организации "Орелавангард�
строй" под руководством главного инже�
нера А.С. Гуркина всего за четыре дня
справились с большим объемом работы.
Работы по подключению голубого топли�
ва обошлись районной администрации в
80 тыс. рублей. Оплачивать тепло в клубе
будет районный отдел культуры. 

Орловский район

КУРЫ НЕ ЗАБОЛЕЮТ
До 1 апреля от птичьего гриппа бу�

дет привито 45 тысяч голов до�

машней птицы.

Ежедневно около двадцати мобильных
групп, состоящих из работников ветери�
нарной службы, делают три тысячи при�
вивок птице, находящейся в личных под�
собных хозяйствах. По словам главного
ветеринарного врача района А.А. Голу�
бятникова, в этом году владельцы до�
машней птицы не испытывают никаких
страхов, связанных с вакцинацией, а да�
же сами звонят и просят сделать привив�
ки птичьему поголовью. 

Знаменский район

ВЕСЕННИЕ СТАРТЫ
Сразу два спортивных турнира от�

крылись в районе. 

Первый из них — IX межрайонный тур�
нир по баскетболу среди школьников на
приз главы администрации района. Со�
перники встретились в Знаменском спор�
тивном комплексе. В турнире участвова�
ли четыре команды. В их числе  — сбор�
ные Хотынецкого, Знаменского и Урицко�
го районов, а также команда Некрасов�
ской школы�интерната.

Вторым мероприятием стал III район�
ный турнир по волейболу, посвященный
62�й годовщине Победы в Великой От�
ечественной войне. Он будет проходить
на базе Знаменской средней школы и
продлится  три недели. В турнире при�
мут участие семь команд, в числе кото�
рых — сборные ряда сельских поселе�
ний, команда РОВД, команда пожарной
части, педагогов Знаменской средней
школы и тренеров детско�юношеской
спортивной школы.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

О том, что из�за пятикратного
увеличения платы за аренду муни�
ципального имущества ОПО "Со�
юз Орловщины" вынуждено будет
отказаться от  своих магазинов в
Орле,  говорил не так давно на об�
ластном совещании по  торговле
председатель правления ОПО
В.Н. Найденов. Так и случилось,
как видим по магазину "Коопера�
торъ". На прошедшем позже го�
родском совещании начальник
областного управления торговли
и потребительских  ресурсов 
В.П. Агапов задал вопрос руко�
водству г. Орла о причинах столь
резкого повышения платы за
аренду муниципального имущест�
ва, и зам. мэра В.В. Глухов ответил
ему, что арендная плата увеличи�
лась в тех магазинах, где раньше
предоставлялись льготы. 

Наша справка. Областное уп
равление торговли ранее реко
мендовало предоставлять щадя
щие условия по аренде, если
свыше 70% продаваемых в мага
зине товаров —  местных товаро
производителей.

Можно ли надеяться на появле�
ние в Орле новых предприятий
малого бизнеса, если  новую, вы�
сокую, арендную плату  даже не
все уже действующие магазины,
предприниматели могут осилить?
Разумно ли принятое решение о
фантастическом скачке  арендной
платы? Можно предположить, что
городская администрация, все
больше утопающая в долгах, ищет
новые источники денежных  по�
ступлений.  Но кому станет лучше,
если под грузом арендной платы
закроются какие�то предприятия
малого бизнеса и, следовательно,
меньше поступит налогов в казну,
а люди останутся без работы? За
комментарием мы обратились к
начальнику управления муници�
пального имущества и землеполь�
зования администрации г. Орла
Ю.Н. Глазкову. 

Он  объяснил, что администра�
ция города в соответствии с зако�

ном об оценочной деятельности
приняла решение делать плавный
переход по арендной плате на ры�
ночную стоимость. В середине
2006 года  были внесены измене�
ния в положение об аренде. "По
окончании срока действия дого�
вора, при пролонгации договора
на новый срок мы пользуемся не
методикой расчета арендной пла�
ты, которая была, а рыночной сто�
имостью", — ска�
зал Ю.Н. Глазков.
Рыночная стои�
мость аренды
одного квад�
ратного метра
муниципаль�
ных помеще�
ний в Орле, по
о т ч е т а м
оценщиков,
колеблется
от 15 рублей
на Высоко�
в о л ь т н о й
улице до
500 рублей
и выше на
у л и ц а х
Л е н и н а ,
Московской
и Комсомольской. "Когда
мы говорим о рыночной стоимос�
ти, мы не учитываем вид деятель�
ности: торговля ли это, "бытовка"
или что�то другое", — подчеркнул
Глазков. Получается, что  перспек�
тивы маленьких, расположенных
близко к центру города мастер�
ских, оказывающих   бытовые ус�
луги, не так хороши, как хотелось
бы сапожникам, швеям. А ведь
еще несколько лет назад город�
ская власть предоставляла им
льготы…

Напрашивается вывод: нынеш�
няя администрация Орла, при�
шедшая к власти на плечах КПРФ,
выступающей на словах за улуч�

шение социального положения го�
рожан, на деле  проводит более
чем жесткий рыночный курс. 

Итак, если сроки действия до�
говоров аренды муниципального
имущества закончились, то  арен�
даторам предлагается новая сто�
имость аренды квадратного мет�

ра: например,
500 рублей вместо прежних
100. Если же договор, как  пояснил
Ю.Н. Глазков, был заключен на 
5 лет до 2010 года и человек, юри�
дическое лицо исправно платят
арендную плату в бюджет, то к ним
применяется прежний подход
расчета, условия договора не ме�
няются. "Пока не меняются, — до�
бавил он. — Сегодня мы продумы�
ваем мероприятия, чтобы переве�
сти муниципальное имущество в
плане аренды на рыночную стои�
мость…".

А на мой вопрос о поддержке

малого бизнеса, о предоставле�
нии реальных возможностей для
его развития Ю. Глазков ответил в
стиле Чубайса и Гайдара образца
начала 1990�х годов: "Когда мы
создадим рынок недвижимости,
он сам отрегулирует цены". Как не
вспомнить то время, когда нам  го�

ворили  что�то похо�
жее о том, что рынок сам по себе
все отрегулирует, поправит в эко�
номике страны!

Что ж, посмотрим, какой бутик
или какое�то другое заведение
скоро откроется на лакомом мес�
те бывшего "Кооператора" на ули�
це Ленина. Кстати, среди коммен�
тариев орловских предпринима�
телей по поводу введения рыноч�
ной стоимости арендной платы в
Орле для некоторых (для ОПО
"Союз Орловщины", "Орловской

Нивы",   владельцев магазина
"Овощи и фрукты") прозвучало
любопытное  мнение:  просто идет
вытеснение нежелательных арен�
даторов, чтобы на их место при�
шли новые, желанные. Правы они
или ошибаются — покажет разви�
тие событий.

Мы обратились  за коммента�
рием и к заместителю председа�
теля Орловского горсовета 
М.В. Вдовину. 

— Проблема, которую вы под�
нимаете, наверное, российского
масштаба, — сказал он. — В од�
ной из центральных газет я недав�
но читал статью, где анализируют�
ся тенденции на российском рын�
ке, в соответствии с которыми
крупный бизнес вытесняет мел�
кий. А ведь основа любого госу�
дарства не крупнейший бизнес, не

горстка миллиардеров, а милли�
оны людей, которые кормят себя,
свои семьи, перечисляют нало�
ги…

— Проблема с арендными пла�
тежами на территории города су�
ществовала всегда, — продолжил
Вдовин. — Администрацию, гор�
совет прежнего состава,  бывшего
мэра упрекали, почему коммерче�
ская  фирма сдает на улице Лени�
на в аренду  площади, условно, по
100 рублей за квадратный метр, а
муниципальная  площадь  сдается
по 40 рублей? Помню дебаты в

горсовете, когда звучали предло�
жения перевести аренду в рыноч�
ное русло: дескать, если на этой
улице города сложилась рыночная
оценка аренды в 1000 рублей за
квадратный метр, то и сдавать на�
до по 1000 рублей. Я еще тогда го�
ворил, что надо осторожно подхо�
дить к применению в полном объ�
еме рыночных механизмов на тер�
ритории города. Я говорил и мэру
Орла А.А. Касьянову, что, конечно,
экономикой должен управлять ры�
нок, но в нашей стране рыночные
механизмы в полном объеме пока
не действуют. Все ли у нас на тер�
ритории города имеют равные
возможности начать и развивать
бизнес? Конечно, нет...

М.В. Вдовин отдает себе отчет
в том, что были случаи, когда не�
которые структуры получали му�

ниципальные площади в аренду
по невысокой стоимости и тут
же сдавали их в субаренду на�
много дороже, качая деньги из
воздуха в ущерб бюджету. По
мнению Вдовина, нужно более
целенаправленно работать уп�
равлению  муниципального
имущества горадминистра�
ции, которое должно отслежи�
вать ситуацию, упреждать по�
добные случаи.

— Как депутат, как зам.
председателя горсовета  я не
поддерживаю  политику го�
родской администрации по
огульному  применению ры�
ночной оценки при сдаче в
аренду муниципальных по�
мещений, — подчеркнул
Михаил Васильевич. — На�
до внимательно относиться
к каждому арендатору,
предпринимателю, смот�
реть, кто за ним стоит, ка�

кое у него семейное поло�
жение. Правильно ли, например,
отказывать в аренде киоска пред�
принимателю, участнику боевых
действий, если его кормит этот
киоск? Меня все чаще обвиняют в
популизме. Дескать, вы хотите на�
кормить всех, а это невозможно.
И теория такова: слабые  пред�
приниматели, предприятия умрут,
а сильные сохранятся — это закон
рынка.  Я отвечаю на это в спорах
с представителями городской ад�
министрации так: а вы все сдела�
ли для того, чтобы слабые стали
сильными?..

Людмила СТАВЦЕВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Существует немало проблем с
загрязнением атмосферного воз�
духа. В период проведения акции
"Дни защиты" будет усилена про�
филактическая работа, приняты
меры по выявлению и пресечению
нарушений в сфере природополь�
зования и охраны окружающей
среды.

Опыт организации акции в преды�
дущие годы показал высокую эф�
фективность проведения выездных
заседаний областного оргкомитета в
городах, районах, учебных заведе�
ниях, на предприятиях. В этом году
планируется провести заседания в
Глазуновском, Орловском, Шаблы�
кинском, Колпнянском и ряде других
районов.

В прошлом году члены школьных
лесничеств, зеленых патрулей, эко�
логические отряды занимались по�
садкой лесных насаждений, очист�
кой пригородных лесов.

В Орловской области действует
38 школьных лесничеств и звеньев
юных лесоводов, объединяющих
1700 учащихся. Среди них следует
отметить работу школьных лесни�
честв лицея № 18 (г. Орел), Алехин�
ской и Жудерской школ (Хотынецкий

район),  Каменской (Малоархан�
гельский район), Малиновской
(Краснозоренский район) и ряда
других.

На своих небольших участках
школьники высевают семена каштана,
клена, ясеня, дуба и других пород  де�
ревьев. У детей проявляется интерес
к профессии лесовода, закладывает�

ся осознанное нравственное отноше�
ние к природным богатствам Родины.

Ключевое место в ходе акции бу�
дет отведено информационной и
эколого�просветительской деятель�
ности. "Дни экологических знаний",
"Международный марш парков" и
другие акции позволят на высоком
уровне провести экологические ме�

роприятия и оздоровить при�
роду.

Проводимые общероссий�
ские "Дни защиты от экологи�
ческой опасности�2007" долж�
ны привлечь внимание орга�
нов государственной власти,
местного самоуправления,
СМИ, общественности, насе�
ления области к решению эко�
логических проблем и выпол�
нению практических природо�
охранных мероприятий и при�
вести в хорошее санитарно�
экологическое состояние го�
рода и другие населенные
пункты нашей области.

Особенно это касается на�
шего областного центра. Его
нынешнее санитарно�эколо�
гическое состояние, мягко
скажем, оставляет желать луч�
шего. Достаточно назвать не�
сколько болевых точек: Дво�
рянское гнездо, Семинарский
парк, берег Оки возле Цент�

рального рынка, и орловцам все ста�
новится понятно.

Хочется искренне надеяться, что
в период двухмесячника Орел как
следует почистит перышки и не бу�
дет пугать своим внешним видом
жителей и гостей города.

Записал 

Вячеслав КОЛДОМОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Заказчик: департамент социальной политики Орловской

области.
Адрес: 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1, телефон/факс

(4862) 475�545.
E�mail: mto@57ru.ru
Контактное лицо: И.Н. Трошина. 
Источник финансирования: областной бюджет.
Предмет конкурса: поставка  медицинского оборудова�

ния учреждениям здравоохранения.
Предусмотрено 2 лота: 
ЛОТ 1. Аппарат искусственной вентиляции легких 

"Фаза�7" (или эквивалент) — 1 шт.
Максимальная цена контракта: 500 000 руб.
Место поставки: ОГУЗ "Орловский противотуберкулез�

ный диспансер", г. Орел, ул. Цветаева, д. 16.
ЛОТ 2.  Аппарат МК�1 для ингаляционной анестезии с ИВЛ

(или эквивалент) — 1 шт.
Максимальная цена контракта: 340 000 руб.
Место поставки: ОГУЗ "Орловский онкологический дис�

пансер", г. Орел, пер. Ипподромный, д. 2.
Технические характеристики  оборудования   приведены в

конкурсной документации.
Срок поставки: в течение 30 дней после получения по�

ставщиком предоплаты.
Форма, сроки и порядок оплаты: получатель перечис�

ляет денежные средства на расчетный счет поставщика в те�
чение 3 дней после подписания государственного контракта
— 30% предоплата, оставшаяся сумма перечисляется  по
факту поставки и предъявления счетов�фактур, с отсрочкой
платежа 30 банковских дней по безналичному расчету. 

Место и порядок представления конкурсной докумен�
тации: по адресу заказчика бесплатно  на основании  пись�
менного заявления, в т. ч. в форме электронного документа. 

Прием заявок: с  28 марта  2007 года до  18 часов  26 ап�
реля 2007 г. по адресу заказчика, 27 апреля — на заседании
конкурсной комиссии непосредственно перед вскрытием
конвертов с заявками на участие в конкурсе по адресу, по ко�
торому осуществляется вскрытие конвертов с заявками на
участие в конкурсе.

Критерии оценки заявок: цена контракта, срок и поря�
док оплаты, качество товара, сроки поставки, срок и объем
гарантийных обязательств.

Место вскрытия  конвертов, рассмотрения заявок и под�
ведения итогов: г. Орел, ул. Лескова, 22, 4�й этаж, комната 66.

Дата и время  вскрытия конвертов: 27 апреля 2007 г. 
в  10 часов.

Преференции: ОИ—0%, УИС—0%.
Обеспечение заявки, контракта:  не требуется.
Информация о конкурсе размещена на сайте www.adm.orel.ru

На правах рекламы.

АРЕНДНАЯ ПЛАТА: 
ССССТТТТИИИИММММУУУУЛЛЛЛ    ИИИИЛЛЛЛИИИИ    УУУУДДДДААААВВВВККККАААА????

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ДВУХМЕСЯЧНИК

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Иван Яковлевич тепло
приветствовал гостей:

— В любом обществе
преемственность власти
является необходимым ус�
ловием стабильного раз�
вития. Мы рады, что мир
наконец пришел на чечен�
скую землю. В центре ко�
ренной России люди всег�
да понимали, что тяжелые
события последних лет
связаны с противостояни�
ем международному тер�
роризму. За 15 лет чечен�
ский народ прошел очень
тяжелые испытания, как и
вся Россия. Исторически
наши народы давно и мир�
но жили в едином государ�
стве. И наша общая беда в
том, что международному

терроризму удалось пус�
тить корни на чеченской
земле.

Тяжелыми были эконо�
мические потери. Но осо�
бенно прискорбно то, что
погибали люди. Свою
жизнь ради сохранения
единства страны и благо�
получия народа Чеченской
Республики отдал и ее пер�
вый президент Ахмат�Хад�
жи Кадыров. Сегодня ситу�
ация стремительно меня�
ется. В республике сейчас
спокойнее, чем в сопре�
дельных регионах. Хозяй�
ство, жилье, инфраструк�
тура восстанавливаются
впечатляющими темпами.
Открываются больницы,
школы, вузы. Начал рабо�
тать аэропорт.

С законодательным со�

бранием республики у нас
давно сложились дружест�
венные отношения. Орлов�
ские парламентарии актив�
но помогали становлению
чеченского законодательно�
го собрания. Крепнут и эко�
номические связи. Серьез�
ных поводов для разногла�
сия у нас никогда не было.

Несомненно, успехи в
Чеченской Республике ста�
ли возможны благодаря об�
щему подъему в стране, по�
литике Президента России
В.В. Путина, партии "Еди�
ная Россия", на которую он
опирается. У нового прези�
дента Чечни Рамзана Кады�
рова есть все возможности,
чтобы вести республику по
пути процветания. Призна�
ние народа и поддержка
парламента у него есть.

Орловщине тоже есть,
чем похвастаться. Эконо�
мика области уверенно раз�
вивается (7—12 процентов
роста в год). Пока живем
трудно, но у нас есть хоро�
шие перспективы. Область
пережила все трудности
1990�х вместе со страной.
И выстояла. Строим боль�
ницы, школы, библиотеки.
Все эти годы областью ру�
ководил Е.С. Строев. И сей�
час наступило то время, ко�
гда многолетняя кропотли�
вая работа дает плоды. 

С ответным словом вы�
ступил Х.Т. Танкаев:

— На Орловщине мы не в
первый раз. Я помню ту по�
мощь, которую оказывали
нам депутаты Орловского
областного Совета еще в
2000 году, когда Народное

собрание парламента Че�
ченской Республики только
начало работать, а его
депутаты не имели никако�
го опыта законотворческой
деятельности.

Все наши успехи стали
возможны благодаря под�
держке всей страны, поли�
тике Президента РФ В.В. Пу�
тина, энергии нашего перво�
го руководителя Ахмата�Ха�
джи Кадырова. Его поняли
люди и поддержали. Сейчас
из газет мы узнаем новости,
а не имена погибших. Мы не
делаем различия по нацио�
нальностям. Когда гибнут
люди (русские или чеченцы),
это наши общие потери —
потери России.

Наш новый президент
Рамзан Кадыров молод и
энергичен. Сам работает

много, и вся исполнитель�
ная власть в республике
работает в очень напря�
женном режиме. Министры
раньше полуночи домой  не
уходят. Республика пре�
вратилась в огромную
строительную площадку. К
маю хотим сделать так,
чтобы и следов боевых
действий в республике не
осталось.

Ветеран ВОВ А.С. Устар�
ханов, прошедший с боями
от Сталинграда до Кениг�
сберга и поливший своей
кровью орловскую землю в
1943 году, добавил: "Прохо�
жий спросил меня недавно,
как пройти к дому, где идет
стройка. Я не смог ему по�
мочь. В Грозном стройка
сейчас везде". 

Народный поэт Чечен�

ской Республики Умар Де�
нелбекович Яричев рас�
сказал о том, что приоб�
рел много новых друзей
на Орловщине, богатой
своими литературными
традициями. "Я пишу сти�
хи только на русском язы�
ке, — сказал Яричев. —
Чтобы с его помощью рас�
сказать о душе нашего на�
рода всей России. Рус�
ский — мой второй род�
ной язык".

Х.Т. Танкаев поздравил
И.Я. Мосякина с избранием
на должность председателя
Орловского областного Со�
вета и вручил ему привет�
ственный адрес от руковод�
ства республики.

Андрей 

ПОМЕЛЬНИКОВ.

ДЕЛЕГАЦИЯ ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ


